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DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO E SOCIAL 
Serviços de Educação e Juventude 

 
 
 

 
 
 
 
 

 
 

Conselho Municipal de Juventude 
(C.M.J.) 

 

 

 

Ata n.º 3/ 2020 

 

------Aos vinte e oito dias do mês de dezembro do ano dois mil e vinte, Via aplicação Zoom, pelas 

dezasseis horas, reuniram o Conselho Municipal de Juventude do Município do Cartaxo, 

presidido por Pedro Magalhães Ribeiro, Presidente da Câmara Municipal do Cartaxo. -------------

------Compareceram, Membro da Bancada do PS - Diogo Martins, Membro da Bancada da CDU 

– Mário Júlio Reis, João Pedro Oliveira – Membro da Bancada do JPM, Bruno Galaio - Membro 

da Juventude Social Democrata, Membro da Juventude Socialista – Filipa Veiga, em substituição 

de Carolina Simões, Membro da Associação de Estudantes da Escola Secundária do Cartaxo – 

João Veiga, e Representante da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens do Cartaxo – 

Conceição Reis. Compareceram também enquanto convidados Sónia Parente, Paula Cruz e Sílvia 

Coelho - Técnicas do EMIC. Ainda compareceram enquanto observadoras permanentes, Carla 

Neves, Teresa Camoez e Carla Oliveira, representantes da área de educação e juventude do 

município do Cartaxo, enquanto funcionárias. -----------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-------Estiveram ausentes, Membro da Bancada do Bloco de Esquerda, Francisco Colaço, Maria 

Beatriz Antunes – Membro da União das Freguesias Cartaxo e Vale da Pinta, Membro da 

Freguesia de Pontével – Joana Graça, Membro da Freguesia de Vila Chã de Ourique – Pedro Pires 

da Silva, Andreia Mirão – Membro da Freguesia de Vale da Pedra Jorge Pisca – Membro da 

Bancada do MIP, Pedro Brinquete - Membro da Juventude Comunista Portuguesa, Miguel 

Casimiro - Membro da Juventude do Bloco de Esquerda, Membro da Freguesia de Valada – Diogo 
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Pedro, Beatriz Isidoro – Membro da União das Freguesias Ereira e Lapa. -------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Pedro Magalhães Ribeiro saudou todos os presentes, agradecendo a sua comparência, 

realçando a necessidade e importância destes encontros esclarecendo que se trata de fóruns 

de discussão da juventude, com a intenção de ser o mais aberto possível a todos, mesmo sem 

direito a voto. Deu início ao Conselho Municipal de Juventude pelas 16 horas e 10 minutos. ----

---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- - 

 

 

Ponto Um 

Deliberação da ata da reunião anterior 

 

------A Ata foi aprovada por unanimidade dos presentes, e abstenção dos ausentes na 

reunião anterior, a constar, Filipa Veiga e Mário Júlio Reis. --------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

Ponto Dois 

Ponto de Situação Covid 19 - Concelho do Cartaxo 

 

-----Pedro Ribeiro agradeceu a todos a sua presença e disponibilidade para participarem na 

reunião através destes novos meios e tecnologias. ----------------------------------------------------------- 

------Iniciou a reunião destacando a rede de voluntários que nesta fase particularmente atípica 

para todos nós nesta Pandemia, e ao deparamo-nos com situações novas todos os dias, que nos 

obrigaram também a dar novas respostas, tiveram um papel preponderante. A bolsa de 

voluntariado que atuou durante parte desta pandemia era composta na sua maioria por jovens. 

Grande trabalho! ------------------------------------------------------------------------------------------------------

------Importante desvalorizar tudo aquilo que denigre a imagem dos jovens que prestaram um 

trabalho incrível, disse. -----------------------------------------------------------------------------------------------

------Agradecer à JS e JSD a disponibilidade demonstrada na ajuda ao necessário. -------------------

------João Oliveira questionou qual o valor das verbas extraordinárias utilizadas pelo Município 

na situação de apoio à Pandemia. ---------------------------------------------------------------------------------

------Pedro Ribeiro respondeu que foram gastos cerca de 520 mil euros em material para as 

escolas, material de proteção, equipamento informático e ventiladores, em parceria com a 
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CIMLT, entre outros. --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Mário Reis parabenizou todos os jovens envolvidos na rede de voluntários. Disse ainda que 

números não lhe dizem nada, dizem sim, mais atitudes e as pessoas. -----------------------------------

---- Pedro Ribeiro valorizou o trabalho dos voluntários, pois até medicação distribuíram. 

Gratidão pelo trabalho inexcedível. Apesar do acompanhamento feito pela área de saúde, foi 

um trabalho excelente.-----------------------------------------------------------------------------------------------

------Bruno Galaio perguntou se já havia um plano para a vacinação.-------------------------------------

-----Pedro Ribeiro respondeu que o plano de vacinação para o Cartaxo só está previsto para o 

final de fevereiro e pensa que só vão privilegiar os Centros de Saúde.-----------------------------------

------Diogo Martins questionou como correu o início do ano letivo.---------------------------------------

-----Pedro Ribeiro esclareceu que foi um trabalho muito duro e que o Gabinete de Educação 

passou a ser uma operadora telefónica. O telefone não tinha mãos a medir relativamente a 

questões dos pais. A comunidade educativa esteve toda de parabéns. Desde o início do ano 

letivo que os Encarregados de Educação foram incluídos no briefing, o que ajudou ao 

esclarecimento de muitas dúvidas. Tudo correu bem graças ao mérito dos variados parceiros. --

-----Carla Neves acrescentou que a Autarquia teve muita preocupação com a higienização dos 

espaços e com a melhoria das condições para o início do ano letivo. A área de Proteção Civil foi 

o braço direito da área de Educação neste período. ----------------------------------------------------------

-------Mário Júlio acrescentou que a transmissão do vírus de Covid 19 não é tão grave entre as 

crianças. O controle nos recreios é extremamente complicado e as crianças têm uma grande 

imunidade. Enquanto professor, sente muitas dúvidas e é sempre uma incógnita o controle das 

crianças. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

Ponto Três 

Emissão de Parecer sobre a Proposta de Orçamento Municipal e Grandes Opções do Plano 

para 2021 (link em anexo no email) 

 

------Pedro Ribeiro informou os presentes que a Proposta de Orçamento iria hoje a reunião de 

Assembleia Municipal. Informou também que relativamente à Escola Secundária, o que estava 

nas nossas mãos estava totalmente tratado, e que existiu uma parte do orçamento para essa 

intervenção. Relativamente à EB2+3 D. Sancho I e EB2+3 Marcelino Mesquita foi lançado 

concurso para obras de intervenção e também está previsto parte da verba no orçamento.-----



4 

 

Ao nível do Pré-Escolar na José Tagarro, está-se a trabalhar no sentido de obter autorização 

para mais uma sala no Cartaxo, informou.-------------------------------- -------------------------------------

------Também informou que já foi aberto um procedimento para o Skate Park em parceria com 

a Associação de Patinagem de Santarém e que se encontra contemplado no orçamento para 

2021.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Pedro Ribeiro deu a conhecer que existem verbas previstas para a manutenção de 

equipamentos culturais e desportivos e que está previsto um Festival de Verão apenas com o 

apoio logístico do Município.---------------------------------------------------------------------------------------

--------João Oliveira questionou relativamente à Escola Secundária, qual o ponto de situação.---

--------Pedro Ribeiro informou que todas as especialidades foram entregues na última semana e 

apenas se encontra em falta uma adenda das Finanças.----------------------------------------------------

--------João Oliveira também questionou se a localização do Skate Park se manterá junto ao 

Ateneu.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------Pedro Ribeiro afirmou que será uma opção que não será mais adiada e que ronda um 

orçamento de 15.000 Euros e que se optará por uma solução amovível.-------------------------------

-------João Oliveira perguntou se relativamente ao Orçamento Participativo Jovem do próximo 

ano, que verba está prevista e questionou qual o ponto de situação do Cartão Jovem Municipal. 

-------Pedro Ribeiro informou que a verba prevista para o Orçamento Participativo Jovem se 

manterá dentro dos mesmos valores e parâmetros e que o Cartão Jovem Municipal se encontra 

em desenvolvimento, mas que devido à Pandemia há questões de proximidade com os 

comerciantes e empresas locais que ficaram comprometidas com a pandemia. Mas 

retomaremos os trabalhos assim que a situação o permitir, disse. --------------------------------------

-------Bruno Galaio demonstrou o seu agrado relativamente às obras da Escola Secundária e o 

facto de estar incluído em orçamento, no entanto, tem algumas reservas quanto à sua 

realização ainda em 2021. Também ficou bastante agradado com a verba, mesmo que pequena, 

para as obras do Skate Park. Contudo, deixou claro que, a pandemia não é desculpas para a 

paragem dos trabalhos do Município. Gostaria que o Cartão Jovem Municipal já estivesse em 

estado mais avançado, assim como o Plano Municipal da Juventude. ----------------------------------

---------Pedro Ribeiro esclareceu que, nem sempre é fácil gerir serviços com o estado da 

pandemia e que o encerramento do comércio local e de algumas empresas também não 

facilitou o processo. Quanto ao Plano Municipal da Juventude, como já o disse em várias 

ocasiões, nunca teve intenção de fazer uma Plano só por fazer, e que gostaria de apresentar um 

trabalho feito em condições. Já solicitou parceria ao ISCTE para este trabalho e que aguarda a 

disponibilidade dos mesmos. Pensa que em breve terá o Plano Municipal de Juventude pronto 

para o apresentar. ----------------------------------------------------------------------------------------------------
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------João Oliveira mostrou algum desagrado relativamente ao Plano Municipal da Juventude e 

à sua demora na execução. -----------------------------------------------------------------------------------------

-------Pedro Ribeiro solicitou a votação quanto à Proposta de Orçamento Municipal e Grandes 

Opções do Plano para 2021. Foi aprovado com 5 votos a favor, de Pedro Ribeiro, Diogo Martins, 

Filipa Veiga, João Veiga e Mário Reis, e com 2 votos contra de João Oliveira e Bruno Galaio. ---- 

 

 

 

Ponto Quatro 

Apresentação da aprovação da candidatura ao projeto CuidaTE+: Programa de Saúde Juvenil 

- Direção Regional do Instituto Português do desporto e Juventude (IPDJ) 

 

-------Carla Neves apresentou a candidatura ao Projeto CuidaTe+ do Programa de Saúde Juvenil 

do IPDJ, informando que a área de educação e juventude concorreu ao programa Cuida Te + do 

IPDJ, sendo que a Escola Secundária do Cartaxo, a Escola Eb2,3 Marcelino Mesquita e a Eb2,3 D. 

Sancho I de Pontével foram contempladas. --------------------------------------------------------- 

------Sublinhou que o programa cuidaTe + tem vertentes muito importantes para as escolas e 

jovens, em especial a medida teatro debate, e a unidade móvel que permite levar técnicas de 

saúde que poderão abordar temas aos jovens, havendo uma grande interação com os jovens, 

que não estão só a assistir, mas também são convidados a interagir com os autores que fazem 

o teatro debate, sendo uma forma de ajudar os jovens a cair na realidade e pedir ajuda quando 

necessário. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------Informou ainda que o Município aderiu ao Programa Ocupação de Tempos Livres (OTL) do 

Instituto Português da Juventude, programa que visa proporcionar aos/às jovens experiências 

em contexto de aprendizagem não-formal ou em contexto ativo de trabalho, e desenvolver 

capacidades e competências pessoais, profissionais e sociais. O OTL proporciona a participação 

ativa em projetos (de curta ou longa duração) com a comunidade, contribuindo para a ocupação 

dos tempos livres de forma saudável. ----------------------------------------------------------------------------

-----Informou também que assim, através do Programa, a jovem Yara Valente, estudante na 

Escola Superior de Gestão e Tecnologia de Santarém, desenvolveu um projeto que visa a 

promoção da participação e emancipação social dos jovens. A jovem dinamizadora elaborou um 

questionário a ser divulgado e implementado via online, destinado a jovens dos 12 aos 25 anos, 

com o objetivo de recolher as suas opiniões, ideias e preocupações. Este questionário será um 

complemento imprescindível para a o enriquecimento das politicas municipais de educação e 

juventude da Câmara Municipal do Cartaxo.--------------------------------------------------------------------
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--------Carla Neves informou ainda que o questionário iria ser enviado a todos os conselheiros, 

afim de se recolher contributos, assim como também se iria proceder ao envio da aprovação do 

Projeto CuidaTE+.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

 

 

Ponto Cinco 

Outros Assuntos  

 

 

-------Foi proposto pelo Conselheiro Diogo Martins uma nota de pesar pelo falecimento do Sr. 

Manuel Luís Salgueiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------João Oliveira comunicou a associação a esta nota de pesar da bancada do PSD, apresentado 

as condolências ao PS e aos seus eleitores. ---------------------------------------------------------------------

-------A nota de pesar foi aprovada por unanimidade dos presentes.------------------------------------- 

 

-------Por não haver mais nada a acrescentar, Pedro Ribeiro deu por encerrada a reunião do 

Conselho Municipal da Juventude pelas 17,20 horas, agradecendo os momentos de partilha, 

assim como a presença de todos, desejando muita saúde a todos em geral. --------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- 


